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Aprueban $85 millones para 
calefacción de Escuela España 
PUERTO MONTT. De forma unánime, el Concejo Municipal visó la asignación de 
estos recursos, lo mismo que $120 millones para jardín y sala cuna Relmu 

Vicente Pereira 

vicente pereiracodiariollanquihue.l 

1 Concejo Municipal de 
E Puerto Mont, en suse: 

sión de ayer, aprobó $85 
millones para mejorar la cale- 
facción de la Escuela España, 
recinto que el año pasado estu- 
vo más de dos semanas sin cla- 
ses producto de un problema 
en este sistema. 

Alrespecto, el concejalJosé 
Segura (RN), quien presidió 
ayer el encuentro del cuerpo 
colegiado, comentó que con 
esta aprobación este año nose 
deberíarepetir el escenario de 
2024. 

Enlamisma línea, el direc- 
tor subrogante del Departa- 
mento de Administración dela 
Educación Superior (Daem), 
Faustino Villagra, sostuvo que 
el objetivo es aumentar de 100 
a150 los kilowatts de capaci- 
dad dela escuela, para que to- 
doel establecimiento se pueda 
calefaccionar. 

Sin embargo, la autoridad 
de educación reconoció que 
estos trabajos, que deberían 
partir en febrero, no estarán 
listos en marzo, cuandolos es- 
tudiantes retornen a clases. 

Ante ello, especificó que 
cuentan con un plan B para 
quenose registren los mismos 
problemas del año pasado y 
que consiste en la habilitación 
de sus sistema de calefacción 
eléctrica en lassalas, mientras 

.- 

  

EN EL DAEM BUSCAN QUE NO SE REPITAN LOS PROBLEMAS DE 2024 EN CUANTO A CALEFACCIÓN. 

150 
kilowatts constituye el 
objetivo que el Daem bus- 

can alcanzar en la Escuela 
España, para calefaccionar 

todo ese recinto. 

terminan las labores para me- 
jorarlacalefacción del recinto. 

De esta forma, indica que 
el objetivo es que los apodera- 
dos puedan estar tranquilos, 
puesto que el objetivo del mu- 
nicipioes que los alumnos par- 
tan las clases en las mejores 
condicionesy conello no vuel- 
vana ocurrir los mismos episo- 
dios del año pasado, ya sea en 

la Escuela España, comoenlos 
demásrecintos municipales. 

UNÁNIME 
Porsu parte, José Segura, resal- 
tóquelos recursos para este fin 
fuesen aprobados de forma 
unánime porlos 10 concejales. 

Pero no fue lo único quese 
analizó ayer en esta materia, ya 
quelos ediles visaron también 
$127 millones para realizar 
arreglos aljardín infantil y sala 
cuna Relmu. 

En este sentido, Segura re- 
cuerda que el alcalde Rodrigo 
Wainraihgty el Concejo le soli- 
citaron al director (s) del 
Daem, Faustino Villagra, que 
se realice un levantamiento 

que permita conocer el estado
enquese encuentran los recin-
tos educacionales dela comu-
na. 

Ello, según cuenta, debido
alos reclamos que reciben de
parte delos apoderados por las
condiciones que presentan, so-
bretodo encuanto al deterioro
de infraestructura que tienen
en la actualidad, como vidrios
rotos. 

Por ello, Faustino Villagra

explicó que realizaron un le-
vantamiento del estado de to-
dos los inmuebles que se utili-
zan paraestefin y por ello ade-
lantó que están trabajando en
la ejecución de mejoras a estos
planteles. pos   

LA CEREMONIA EN LA CAPITANÍA DE PUERTO DE PUERTO VARAS. 

  

Cambio de mando en la 
Capitanía de Puerto Varas 
LACUSTRE. Alcalde (s) resaltó trabajo con 
la Armada en materia de seguridad. 

n una ceremonia realiza- 

da en la Capitanía de 
Puerto de Puerto Varas, 

tuvo lugar el cambio de mando 
de la unidad de la Armada, ya 

que el teniente 1? (LO), Gerson 

González dejó de cumplir fun- 
cionesenlacomuna, paraasu- 
mir desafios enla capital regio- 
nal. Asumió el capitán de cor- 

beta (Lt) Claudio Villalobos. 

Al repasar sus dos años co- 
mo capitán de Puerto, Gonzá- 
lez se refirió al trabajo con la 
Municipalidad, a través del 

Consejo Comunal de Seguri- 
dad Pública. “Nos sentimos 

parte de un equipo todas las 
instituciones que aquí funcio- 
'namos en la comuna y que te- 
nemos incidencia en la seguri- 
dad pública, en laseguridad de 
los bañistas en el caso nuestro 

en el verano. Es sumamente 
enriquecedor contar siempre 
con el apoyo de quienes son la 
cara visible del Estado, queson 
las municipalidades”, afirmó. 

Desulado, el capitán Villa- 
lobos dijo estar comprometido 
“enasumir este desafío conga: 
nas de poner todo el empeño, 

elímpetu y mi esfuerzo” para 
cumplir especialmente el rol 
en materia de seguridad marí- 
tima. “Tengotodaslas ganasen 
que esta tarea la hagamos de 
buena forma y de todas mane- 
ras además poder hacer un 
buen trabajo con las autorida- 
descomunales, locales y regio- 
nales”, anunció. 

TRABAJO COMUNITARIO 

El alcalde subrogante, Cristian 
López, quien asistió a la cere- 
monia, junto a otras autorida- 
des, destacólalabor del tenien- 
te González, “que hizo un tra- 
bajo muy vinculado al munici- 
pio, preocupado siempre de 
las aguas, pero también deltra- 
bajo comunitario, que es la ca- 
racterística quetiene esta Capi- 
tanía de Puerto que se ve con 
una amplia vinculación comu- 
nitaria”. 

López anticipó que con Vi- 
llalobos “vamos aseguir traba- 
jando con los lineamientos que 
nos plantea nuestro alcalde To- 
más Gárate y con la mirada en 
el importante trabajo que rea- 
lizala Armada de Chile”. 03    
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Conservación 
de bosques 
de algas: 
inquietud 
mundial 
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na reciente publica- 
ción en Science reco- 
ge la preocupación 

delmundo científico por prote- 
gerlos bosques de macroalgas, 
OKelp forests, extraordinarios 
custodios y albergues dela bio- 
diversidad marina, captadores 
de carbono y prestadores de 
servicios ecosistémicos esen- 

ciales. 
Desde la prestigiosa revista 

se advierte que por el rol que 
desempeñan los bosques de 
macroalgas en la metainterna- 
cional de proteger y adminis- 
trar el 30% de los ecosistemas 

marinos a 2030 (y que está 
muyal debe), es necesario im- 
plementar acciones políticas 
integrales y eficaces que con- 
trarresten su creciente degra- 
dación acausa delas olasmari- 

“En la Patagonia te- 
nemos los másresi- 
lientes bosques de 
macroalgas, que pue- 
den medir hasta 70 
metros de largo. 
Constituyen uno de 
los hábitats más prís- 
tinos y prósperos de 
la Tierra”. 

nas de calor, la sobreexplota- 
ción y la contaminación, entre 
Otros factores. 

Dentro del cuadro descrito 
por Science, Chile y Perú 
muestran un panorama deso- 
lador respecto de los bosques 
dealgas, afectados a gran esca- 
la por la actividad extractiva, 
especialmente en la zona cen- 
tro-nortedel país, donde se ex- 
traeenformailegalla macroal- 
ga del género Lessonia, rica en 
alginatos. 

En julio de 2024, 230 cien- 

tíficos respaldados por70 ins- 
tituciones internacionales fr- 
'maron una carta para pedir, en 
síntesis, “un mayor compromi- 
so por incluir estos ecosiste- 
mas marinoscomo un valor de 
conservación prioritario en las 
estrategias de conservación de 

cada país, yaseaenáreas mari- 
nas altamente protegidas y/o 
incluyendo las especies que 
forman estos bosques dentro 
de diferentes figuras de protec- 
ción”. 

La misiva surgió después 
del primer encuentro ibero- 
americano de mapeadores de 
algas, que se realizó en Punta 
Arenas, Región de Magallanes, 
donde, por ahora, hay buenas 
noticias. A principios de octu- 
bre, se prorrogó por diez años 
la veda Macrocysús pyrifera, la 
más grande de la familia de al- 
gas pardas, una medida empu- 
jada por los pescadores que 
han entendido el rol de estos 
bosques como soporte de la 
centolla, el centollón, el erizo 
rojo y el ostión del sur. 

En la Patagonia tenemos 

los más resilientes bosques de 
macroalgas, que pueden me- 
dir hasta 70 metros de largo. 
Constituyen uno de los hábi- 
tats más prístinos y prósperos 
dela Tierra y son un compo- 
nente tan fundamental en la 
estructura de las comunidades 
ecológicas delsistema de cana- 
les y fiordos de toda la Patago- 
nia chilena, que merecen ser 
considerados monumento na- 
tural, como las ballenas. Por el 
'momento, la Macrocystis pyri- 
fera tiene diez años de respiro 
y algo se avanza en el camino 
de su protección definitiva, 
que debiera trascender a un 
decreto y estar consagrado en 
una ley, mientras tratamos de 
ponernosal día conel compro- 
miso de asegurar los océanos y 
mares del mundo. os
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